

Puncten wohl ausgeführtes Kunstwerk, war nichts dauernd Beträchtliches auch hier zu erwarten. An dieses nun mit Ernst zu denken, war auch darum nothwendig, weil, nach völliger Aufgewältigung des, bey dem Durchschlage des Weißtaubner Stollns in die Lautner alten Gebäude entstandenen Bruches, alle obere Mittel abgebaut, alle Baue noch unter die eingebrachte Stollsohle niedergehend getroffen waren.

Die Mittel zu Maschinenbau-Unternehmungen, die aber freylich nicht in gar große Summen gehen durften, versprachen schon die, sogar mit steigender Verbesserung, noch immer dauernden guten Erzanbrüche. Man konnte dabey überdieß noch, mit großer Wirkung in das gesammte Maschinenwesen des ganzen Erzgebirges, dem neuangehenden Kunstmeister, mit dem ich stets in freundschaftlicher Verbindung geblieben war, ein weites Feld der Uebung, und der weitem Empfehlung daher eröffnen.

Verbessernde Einrichtungen in Marienberg  
fortgesetzt.

Vom 27. May bis zum 20. Juny, hatte ich die Stockwerkscommission abmachen können. Davon zurückgekommen, besorgte ich in Freyberg einige oberbergamtliche Geschäfte, und kehrte dann nach dem, mir allerdings sehr viel näher liegenden Marienberg zurück. Alle meine angelegentlichsten Wünsche um bessern Raum, anständigern